

TEMA: LA IDOLATRIA
TEXTO: EXODO.20:3-5.

INTRODUCCIÓN:

»No tendrás otros dioses delante de Mí.

V.4. »No te harás ningún ídolo, ni semejanza alguna de lo que está arriba en el cielo, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra.

V.5. »No los adorarás ni los servirás. Porque Yo, el SEÑOR tu Dios, soy Dios celoso, que castigo la iniquidad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que me aborrecen,

La idolatría sé prohíbe estrictamente y terminantemente en las Escrituras.

En todas partes se le considera una abominación.

Las naciones que rodeaban a Israel eran idolatras. E Israel mismo cayó muchas veces en tal pecado, con lo cual provocaron la ira Divina.

Entre los ídolos que los Israelitas llegaron a adorar estaban:

El becerro de fundición.

Exodo.32:7-8. Entonces el SEÑOR habló a Moisés: «Desciende pronto, porque tu pueblo, que sacaste de la tierra de Egipto, se ha corrompido.

V.8. »Bien pronto se han desviado del camino que Yo les mandé. Se han hecho un becerro de fundición y lo han adorado, le han ofrecido sacrificios y han dicho: “Este es tu dios, Israel, que te ha sacado de la tierra de Egipto”».

Baal Y Astarot.

Jueces.2:11-14. Entonces los israelitas hicieron lo malo ante los ojos del SEÑOR y sirvieron a los Baales.

V.12. Abandonaron al SEÑOR, el Dios de sus padres, que los había sacado de la tierra de Egipto, y siguieron a otros dioses de entre los dioses de los pueblos que estaban a su derredor; se postraron ante ellos y provocaron a ira al SEÑOR.

V.13. Dejaron al SEÑOR y sirvieron a Baal y a Astarot.

V.14. La ira del SEÑOR se encendió contra Israel, y los entregó en manos de salteadores que los saquearon. También los vendió en mano de sus enemigos de alrededor, y ya no pudieron hacer frente a sus enemigos.

Baal- dios de la tormenta, la lluvia y fertilidad. La adoración iba acompañada de ritos lascivos. A veces los sacerdotes se sajaban con lanzas, cuchillos mientras danzaban alrededor del altar.

I Reyes.18:26-28. Entonces tomaron el novillo que les dieron y lo prepararon, e invocaron el nombre de Baal desde la mañana hasta el mediodía, diciendo: «Oh Baal, respóndenos». Pero no hubo voz ni nadie respondió. Y danzaban alrededor del altar que habían hecho.

V.27. Como al mediodía, Elías se burlaba de ellos y decía: «Clamen en voz alta, pues es un dios; tal vez estará meditando o se habrá desviado, o estará de viaje, quizá esté dormido y habrá que despertarlo».

V.28. Y gritaban a grandes voces y se sajaban, según su costumbre, con espadas y lanzas hasta que la sangre chorreaba sobre ellos.

“ASTAROT”- diosa Cananea de la fertilidad y la guerra.

Moloc.

Jeremias.32:35. »También edificaron los lugares altos de Baal que están en el valle de Ben Hinom, para hacer pasar por el fuego a sus hijos y a sus hijas en honor de Moloc. Esto nunca les había mandado, ni me pasó por la mente que ellos cometieran tal abominación, para hacer que Judá pecara.

Levitico.18:21. ”Tampoco darás hijo tuyo para ofrecerlo a Moloc, ni profanarás el nombre de tu Dios. Yo soy el SEÑOR.

Levitico.20:1-5. El SEÑOR le dijo a Moisés:

V.2. «Dirás también a los israelitas: “Cualquiera de los israelitas, o de los extranjeros que residen en Israel, que entregue alguno de sus hijos a Moloc, ciertamente se le dará muerte; el pueblo de la tierra lo matará a pedradas.

V.3. ”Yo pondré Mi rostro contra ese hombre y lo exterminaré de entre su pueblo, porque ha entregado de sus hijos a Moloc,

contaminando así Mi santuario y profanando Mi santo nombre.

V.4. "Pero si el pueblo de la tierra cierra sus ojos con respecto a ese hombre, cuando él entregue alguno de sus hijos a Moloc, y no le da muerte,

V.5. entonces Yo mismo pondré Mi rostro contra ese hombre y contra su familia; y lo exterminaré de entre su pueblo, a él y a todos los que con él se prostituyan, prostituyéndose en pos de Moloc.

Moloc- dios pagano que los Amonitas adoraban con sacrificios de niños. Salomón edificó lugares de adoración para sus mujeres paganas.

I Reyes.11:7. Entonces Salomón edificó un lugar alto a Quemos, ídolo abominable de Moab, en el monte que está frente a Jerusalén, y a Moloc, ídolo abominable de los amonitas.

LOS OBJETOS DEL CULTO IDOLATRÍCO:

Se denominan dioses ajenos, dioses de madera, piedra, imágenes de madera.

La idolatría consiste en:

Adorar o postrarse ante imágenes sean de dios o de hombres.

Exodo.20:5. »No los adorarás ni los servirás. Porque Yo, el SEÑOR tu Dios, soy Dios celoso, que castigo la iniquidad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que me aborrecen,

Isaías.44:9-20. Todos los que dan forma a un ídolo son nada, y sus cosas máspreciadas de nada sirven. Aun sus propios testigos no ven ni entienden, por eso serán avergonzados.

V.10. ¿Quién ha dado forma a un dios o fundido un ídolo para no tener ganancia?

V.11. Ciertamente todos sus compañeros serán avergonzados, pues los artífices son solo hombres. Que se reúnan todos, que se levanten, que tiemblen, que sean a una avergonzados.

V.12. El herrero hace un instrumento cortante; lo trabaja sobre las brasas, lo forma con martillo y lo forja con su brazo fuerte. Después siente hambre y flaquean sus fuerzas; no bebe agua, y desfallece.

V.13. El carpintero extiende el cordel de medir, traza el diseño con tiza roja, lo labra con cinceles, lo traza con el compás y le da forma de hombre y belleza humana para colocarlo en una casa.

V.14. Corta cedros para sí, toma un ciprés o una encina, y hace que sea fuerte entre los árboles del bosque. Planta un pino y la lluvia lo hace crecer.

V.15. Luego sirve para que el hombre haga fuego, y toma uno y se calienta; también hace fuego para cocer pan. Además, hace un dios y lo adora; hace de él una imagen tallada y se postra delante de ella.

V.16. La mitad del leño quema en el fuego; sobre esta mitad prepara un asado, come carne y se sacia. También se calienta, y dice: «¡Ah!, me he calentado, he visto la llama».

V.17. Y del resto hace un dios, su ídolo. Se postra delante de él, lo adora, y le ruega, diciendo: «Líbrame, pues tú eres mi dios».

V.18. Ellos no saben ni entienden, porque Él ha cerrado sus ojos para que no vean y su corazón para que no comprendan.

V.19. Ninguno reflexiona; no tienen conocimiento ni inteligencia para decir: «He quemado la mitad en el fuego, y también he cocido pan sobre sus brasas. He asado carne y la he comido; y del resto ¿haré una abominación? ¿Me postraré ante un pedazo de madera?».

V.20. Se alimenta de cenizas; el corazón engañado le ha extraviado. A sí mismo no se puede librar, ni decir: «¿No es mentira lo que tengo en mi diestra?».

Ni a hombre.

Daniel.3:5, 10, 15. que en el momento en que oigan el sonido del cuerno, la flauta, la lira, el arpa, el salterio, la gaita y toda clase de música, se postren y adoren la estatua de oro que el rey Nabucodonosor ha levantado.

V.10. »Usted, oh rey, ha proclamado un decreto de que todo hombre que oiga el sonido del cuerno, la flauta, la lira, el arpa, el salterio, la gaita y toda clase de música, se poste y adore la estatua de oro,

V.15. »¿Están dispuestos ahora, para que cuando oigan el sonido del cuerno, la flauta, la lira, el arpa, el salterio, la gaita y toda clase de música, se postren y adoren la estatua que he hecho? Porque si no la adoran, inmediatamente serán echados en un horno de fuego ardiente. ¿Y qué dios será el que los libre de mis manos?».

Hechos.10:24-26. Al otro día entró en Cesarea. Cornelio los estaba esperando y había reunido a sus parientes y amigos íntimos.

V.25. Cuando Pedro iba a entrar, Cornelio salió a recibirla, y postrándose a sus pies, lo adoró.

V.26. Pero Pedro lo levantó, diciendo: «Ponte de pie; yo también soy hombre».

Ofrecer sacrificios a otros dioses o imágenes.

Exodo.22:20. »El que ofrezca sacrificio a otro dios, que no sea el SEÑOR, será destruido por completo.

Salmos.106:38. Se unieron también a Baal Peor, Y comieron sacrificios ofrecidos a los muertos.

Hechos.7:41. »En aquellos días hicieron un becerro y ofrecieron sacrificio al ídolo, y se regocijaban en las obras de sus manos.

Rendir culto a ángeles.

Colosenses.2:18. Nadie los defraude de su premio deleitándose en la humillación de sí mismo y en la adoración de los ángeles,

basándose en las visiones que ha visto, envanecido sin causa por su mente carnal,

Apocalipsis.19:10. Entonces caí a sus pies para adorarlo. Y me dijo*: «No hagas eso. Yo soy consiervo tuyo y de tus hermanos que poseen el testimonio de Jesús; adora a Dios. El testimonio de Jesús es el espíritu de la profecía».

Apocalipsis.22:8-9. Yo, Juan, soy el que oyó y vio estas cosas. Y cuando oí y vi, me postré para adorar a los pies del ángel que me mostró estas cosas.

V.9. Y me dijo*: «No hagas eso. Yo soy consiervo tuyo y de tus hermanos los profetas y de los que guardan las palabras de este libro. Adora a Dios».

Tirar un beso con la mano secretamente.

Ni a la luna, el sol, estrella.

Job.31:26-27. Si he mirado al sol cuando brillaba, O a la luna marchando en esplendor,

V.27. Y fue mi corazón seducido en secreto, Y mi mano tiró un beso de mi boca,

La codicia.

Efesios.5:5. Porque con certeza ustedes saben esto: que ningún inmoral, impuro o avaro, que es idólatra, tiene herencia en el reino de Cristo y de Dios.

La sensualidad.

Filipenses.3:19. cuyo fin es perdición, cuyo dios es su apetito y cuya gloria está en su vergüenza, los cuales piensan solo en las cosas terrenales.

La sensualidad en la bebida, sexo, son cosas que ha ejercido dominio sobre algunos, y eso ocupa el primer lugar en sus vidas.

DEBEMOS HUIR DE LA IDOLATRÍA:

Al cristiano se le manda a huir de la idolatría.

I Corintios.10:14. Por tanto, amados míos, huyan de la idolatría.

I Juan.5:21. Hijos, aléjense de los ídolos.

No debemos ser idolatras.

I Corintios.10:7. No sean, pues, idólatras, como fueron algunos de ellos, según está escrito: «EL PUEBLO SE SENTÓ A COMER Y A BEBER, Y SE LEVANTÓ A JUGAR».

Dejéis de ser idolatras implicando que algunos de ellos habían comenzado a serlo.

Es obra de la carne.

Gálatas.5:20. idolatría, hechicería, enemistades, pleitos, celos, enojos, rivalidades, disensiones, herejías,

Un ídolo nada es.

I Corintios.8:4. Por tanto, en cuanto a comer de lo sacrificado a los ídolos, sabemos que un ídolo no es nada en el mundo, y que no hay sino un solo Dios.

El ídolo era una mera representación gráfica o símbolo de un dios, si el dios no existe, el ídolo es una entidad absolutamente vacía.

Por qué tiene boca y no hablan.

Salmos.115:4-8. Los ídolos de ellos son plata y oro, Obra de manos de hombre.

V.5. Tienen boca, y no hablan; Tienen ojos, y no ven;

V.6. Tienen oídos, y no oyen; Tienen nariz, y no huelen;

V.7. Tienen manos, y no tocan; Tienen pies, y no caminan; No emiten sonido alguno con su garganta.

V.8. Se volverán como ellos los que los hacen, Y todos los que en ellos confían.

Es vanidad.

Jeremias.10:1-5. Oigan la palabra que el SEÑOR les habla, oh casa de Israel.

V.2. Así dice el SEÑOR: «El camino de las naciones no aprendan, Ni de las señales de los cielos se aterroricen, Aunque las naciones les tengan terror.

V.3. Porque las costumbres de los pueblos son vanidad; Pues un leño del bosque es cortado, Lo trabajan las manos de un artífice con el cincel;

V.4. Con plata y oro lo adornan, Con clavos y martillos lo aseguran Para que no se mueva.

V.5. Como los espantapájaros de un pepinar, Sus ídolos no hablan; Tienen que ser transportados, Porque no andan. No les tengan miedo, Porque no pueden hacer ningún mal, Ni tampoco hacer bien alguno».

Son como espantapájaros, los que lo hacen son semejantes a ellos.

Salmos.135:15-18. Los ídolos de las naciones son plata y oro, Obra de manos de hombre.

V.16. Tienen boca, y no hablan; Tienen ojos, y no ven;

V.17. Tienen oídos, y no oyen; Tampoco hay aliento en su boca.

V.18. Los que los hacen serán semejantes a ellos, Sí, todos los que en ellos confían.

Es un derroche de plata.

Isaías.46:5-7. »¿A quién me asemejarán, Me igualarán o me compararán Para que seamos semejantes?

V.6. Los que derrochan el oro de la bolsa Y pesan la plata en la balanza Pagan a un orfebre para que haga un dios de ello, Se postran y lo adoran.

V.7. Lo levantan en hombros y lo llevan; Lo colocan en su lugar y allí se está. No se mueve de su lugar. Aunque alguien clame a él, no responde, De su angustia no lo libra.

CONCLUSIÓN:

La idolatría es cualquier cosa que pongamos ante que, a Dios, puede ser nuestro negocio, la televisión, el trabajo. Etc.

Es una abominación a Dios.

Debemos huir de ella, ya que es una obra de la carne.

Adoremos al único Dios verdadero.

MARIO JAVIER MORENO CHÁVEZ

VILLA REVOLUCIÓN, SECTOR: “A”

ANDEN: 7, CASA: 1525-26.

MANAGUA- NICARAGUA.

FECHA: 6-8-2001.

www.compralaverdadynolavendas.com